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  会 議 録 

会議の名称 平成29年度 第２回環境審議会  

開 催 日 時 平成30年２月19日(水) 午前14時から午前15時まで 

開 催 場 所 エコプラザ西東京 講座室1 

出 席 者 

【委 員】松本委員、内田委員、石﨑委員、小野委員 

川﨑委員 

【事務局】松川みどり環境部長、田中環境保全課長、富永係長、 

貫井主査、椙本主任 

【傍聴人】０名  【欠席者】勝村委員、二宮委員、伊藤委員、渡邊委員 

議 題 

1 開会 

2 議題 

（1）平成29年度第１回環境審議会会議録の確認について 

（2）平成 28年度西東京市環境白書・環境活動レポートについて 

（3）第２次環境基本計画における重点プロジェクト進ちょく状況報告に 

ついて 

（4）その他 

3 閉会 

会議資料の 

名   称 

資料１    平成 28年度環境白書環境活動レポート 

資料２-１ 自然環境観察情報員プロジェクトの進捗状況報告 

（重点プロジェクト１） 

資料２-２ エコライフ推進プロジェクトの進捗状況報告 

（重点プロジェクト３） 

資料３  エコ羅針盤３月号（案） 

記 録 方 法 □全文記録 ■発言者の発言内容ごとの要点記録 □会議内容の要点記録 

会議内容  

＜開会＞ 

 

● 開会前【環境保全課長】 

○事務局： 

市長に代わり、みどり環境部長が人事異動（関係行政機関の職員）に伴う環境審議会委

員委嘱を行う。 

 

１ 開会 

○事務局：会長が体調不良のため急遽欠席となった。副会長は以前から欠席の報告を受け

ている。会長代理としてどなたか司会進行を行っていただけないか。 

○委 員：教育指導課長の内田委員はいかがか 

○事務局：内田委員の推薦があったが、内田委員いかがか。また各委員はいかがか。 

○委 員：会長代理とし会議の司会進行を行う。 

○各委員：異議なし 

○会長代理：平成 29 年度第２回環境審議会を開催する。本日は、勝村会長、伊藤副会長、



 2 

二宮委員、渡邊委員が欠席である。 

２ 議題 

 (1) 第１回環境審議会会議録の確認について 

○会長代理：これより議題に入る。第 1 回環境審議会の会議録について、事務局の説明を

求める。 

○事務局：会議録について 2点ほど修正した。その他、ご意見等、ありません。 

○会長代理：その他異議なしと認めます。会議録について承認とする。 

 

 (2) 平成 28年度西東京市環境白書・環境活動レポート作成について 

○事務局：議題２「環境白書・環境活動レポート作成について」ご説明します。 

    「平成 28 年度 環境白書・環境活動レポート」については、先日２月 15 日に副市

長を本部長とする「西東京市環境経営本部」にて、環境保全課長より報告を行っ

た。内容については、別紙「平成 28 年度環境白書環境活動レポート」のとおりで

ある。 

また、補足として、平成 29 年度からはエコアクション２１に「カーボン・マネ

ジメント」の考え方を組み入れた西東京独自の新しい環境マネジメントシステム

の活動内容などの報告に移行する予定である。 

○会長代理：説明が終わりました。質疑がある方は挙手をお願いします。 

○委 員：「公園・緑地」について平成 28 年度の実績では増加となっているが、開発が行

われているが、緑地は増えているのか。 

○事務局：「西東京市人に優しいまちづくり条例」に定めがあり、開発面積により一定の

割合以上の緑地を設置しなければならこととなっている。 

○委 員：公園ボランティアの数は前年から目標値を到達している。 

○事務局：これは当初の計画策定時の目標値である。今後、公園配置計画などの計画の見

直時に活用の面からも増やし広げていくように考える。 

○委 員：Ｐ14の温室効果ガス排出量のうち、公用車のＣＯ２排出量が増加しているようだ

が、どのような用途の車種があるのか 

○事務局：乗用車や貨物車のほか、庁舎間の連絡バスなどの乗合自動車、塵芥車・消防車

などの特種自動車などである。 

○委 員：市民が増えれば、市役所もそれに比例して、事業所でのＣＯ２排出量が増加する

ことが考えられる。人口当たりのＣＯ２排出量のデータなど、見せ方を考えてほ

しい。 

○委 員：自転車移動を推進しているようだが、庁舎間の移動について、エコドライブを

行うなど削減は可能か 

○事務局：業務内容によっては、個別に自転車の移動より自動車移動のほうが効率が良い

場合がある。 

○委 員：グリーン購入率とは何か 

○事務局：独自に作成した「環境物品等の調達ガイドライン」に従い、物品等を購入する

際、環境負荷ができるだけ少ないものを購入することができた率である。 

 

(3) 第２次環境基本計画における重点プロジェクト進ちょく状況報告について 

○会長代理：続いて議題２について、事務局の説明を求める。 

 

○事務局：「第２次環境基本計画における重点プロジェクト１、３の進ちょく状況」につ

いては、環境審議会委員の皆様からいただいたご意見を踏まえて、１月 24 日開催

の環境保全推進協議会で進捗状況等協議された。内容は、資料２-１及び資料２-
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２のとおりである。 

○会長代理：説明が終わりました。質疑がある方は挙手をお願いします。 

○委 員：プロジェクト１の「いきもの探し」の対象年齢は何歳か 

○事務局：副読本西東京市の環境は毎年小学４年生に配布をしているが、６年生までが 

対象になっている。 

○委 員：では、プロジェクト３で行っている「1 週間環境家計簿」のように市内小学生の

授業で使用できるのか。また少しづづ進められるか。 

○委 員：現在は、各学校によって、進め方が違う。 

○委 員：重点プロジェクト３の「1週間環境家計簿」の集計は出ているか。 

○事務局：12 月から１月にかけて、市内の小学４年生全員に省エネ調査目的で環境家計簿

を実施したが、集計はまだできていない。 

 

 (4)  その他 

○会長代理：次に、議題３「その他」について、事務局からの説明を求める。 

○事務局： 

・ 平成 30 年度の予算がまだ確定しておりませんので、今後の方向性のみ、お知らせす

る。「西東京市第２次基本計画」等の見直しの年になるので、４月から６月にかけて計

画策定の支援業者の選定を行い７月から環境審議会を再スタートする。 

・ 今期の環境審議会については、今回を持ちまして終了となる予定である。 

・ 計画策定の背景については、平成 26 年に策定した「西東京市第２次環境基本計画」の

計画期間が平成 26 年４月～平成 35 年の 10 ヶ年となり、平成 30 年度が中間見直しの年

となる。 

・ また、平成 22 年３月に策定した「地球温暖化対策地域推進計画」（地球温暖化対策推

進に関する法律 21 条に規定）においても、11 ヶ年の計画期間が平成 32 年度に終了

し、新しい計画を「策定」する予定となる。 

・ この二つの計画は終了年度が違うが、環境省も地球温暖化対策推進法の要件を満たし、

かつ法令（条例を含む）の規定に反しない場合であれば、地方公共団体独自の基本計画

と他の計画と統合することが可能であると示していることから、環境の理念計画である

「西東京市第２次環境基本計画」に地球温暖化対策推進に関する法律で規定されている

「地球温暖化対策地域推進計画」を包含する予定である。 

・ 策定については、今までの結果を踏まえて、環境審議会の委員の皆様からご意見を頂戴

し、新たな計画を策定することとなるが、1 つに統合することにより、より実効性のあ

る計画になることを期待している。 

 以上 平成 30年度以降の日程についての説明である。  

○会長代理：説明が終わりました。質疑がある方は挙手をお願いする。 

○委 員：異議なし。 

○委 員：先日のエコプラダクツ 2017 に参加したが、西東京市のブースでは何をＰＲした

のか？ 

○事務局：西東京市では、ごみの減量につながる雑紙バックの紹介、みどりの市内散策マ

ップ・生物多様性の活動紹介など行った。 

３ 閉会 

○会長代理：委員の皆様から、他に何かあるか。特にご意見が無いようなので、本日の会

議は以上とする。 

 

 


